

# La familia Urquijo se hace con el 3,5% del capital de Tubacex

MARIÁN FUENTES Bilbao 7 DIC. 2024 - 01:16

in



Tubacex cuenta con una cartera de pedidos de 1.600 millones. EXPANSION

Tubacex fabricará tubos para la industria de petróleo y gas por 45 millones

## Tubacex baja ventas y desploma resultados en espera del empuje de Abu Dabi

El nuevo socio destaca el "salto cualitativo y cuantitativo" de la tubera en los últimos años.

**Tubacex** estrena accionista. La familia Urquijo se ha hecho con una participación del 3,5% del capital a través de su gestora de activos **Muza Gestión**, y se suma a la lista de mayores socios de la tubera vasca. El principal accionista es el empresario **José María Aristrain**, con una participación histórica del 11%; seguido de otro empresario: **Ángel Soria, propietario de la Socimi Torre Rioja**, especializada en oficinas. Soria controla el 5% de **Tubacex**, justo por delante de la boutique de gestión patrimonial EDM, con el 4,9%. La entidad de previsión social Itzarri, gestora de los planes de pensiones de los funcionarios vascos, tiene un 3,2%.

El **consejero delegado de Muza, Luis Urquijo**, explica que la posición de la gestora se ha construido "durante años", y que ha estado próxima al 3% mucho tiempo. El pasado octubre, traspasó ese umbral y comunicó su posición a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV).

El ejecutivo explica que el interés por **Tubacex** responde al "salto cualitativo y cuantitativo" que ha dado la empresa de Llodio (Álava) en los últimos tiempos, pasando de fabricar tubos más básicos a productos premium. Además, su plan estratégico hasta 2027 prevé un fuerte crecimiento en ventas (subirán de 1.200 a 1.400 millones de euros) y en margen de ebitda.

## Un 2024 de transición

Este ejercicio, sin embargo, los resultados se están resintiendo por la bajada de los precios del níquel, el alza de existencias y el acopio de materiales para pedidos.

En los 9 primeros meses de 2024, las **ventas** retrocedieron un 11,4% y se colocaron en 569 millones de euros, y los **beneficios** se desplomaron un 49%, hasta 14,2 millones.

Los responsables de **Tubacex** dan por hecho que estos datos son coyunturales, que éste es un año de transición, y que los resultados van a mejorar en los próximos trimestres gracias a su fuerte cartera de pedidos, que rebasa los 1.600 millones de euros y se concentra en productos de alto valor añadido. Hace unos días, el fabricante vasco se adjudicó su mayor contrato de tubos umbilicales para el sector de oil & gas, un producto prémium utilizado para controlar equipos en el fondo marino e inyectar fluidos.

Al nuevo accionista de **Tubacex** le gustan los negocios industriales para invertir porque "son sencillos, previsibles y están poco sometidos a disrupciones", explica el consejero delegado de la gestora. Los fondos de Muza tienen participaciones en compañías como **ArcelorMittal, Acerinox, Cie Automotive, Mercedes, Repsol e Ipco**.

## Tirón de Abu Dabi

Los **Urquijo** valoran también la posición internacional y las alianzas de **Tubacex**. La tubera acaba de empezar la actividad en su nueva planta de Abu Dabi, en Emiratos Árabes, donde mecanizará y terminará tubos de última generación para la producción y

extracción de gas. Esta implantación, comprometida en su megacontrato de 1.000 millones de euros con la petrolera Adnoc, refuerza la posición de **Tubacex** en Oriente Medio y en la industria de gas, que será todavía una energía de transición durante décadas, aseguran sus directivos.

Junto a su apuesta por el gas, el fabricante de tubos busca la diversificación en sectores, y ha puesto el foco en aeroespacial, aeronáutica y nuclear. Con estos nuevos negocios, **Tubacex** espera ganar estabilidad y evitar las fases cíclicas a la que le han llevado en ocasiones los vaivenes del mercado petrolero y gasista.

Empresas País Vasco

[Tubacex fabricará tubos para la industria de petróleo y gas por 45 millones](#)

[El Gobierno escenifica su apoyo a Sidenor en la compra de Talgo](#)

[Merlin avanza en su centro de datos de Álava, el mayor de España](#)